

JAHRESBERICHT 2023

Die Delegiertenversammlung der Zürcher Planungsgruppe Zimmerberg (ZPZ) wurde 2023 fünfmal abgehalten. Begleitend dazu fanden fünf Arbeitssitzungen mit den Delegierten statt. Im Rahmen einer Arbeitssitzung wurde der *Erfahrungsaustausch* mit den Bauverwaltungen der Verbandsgemeinden durchgeführt. Der Vorstand fasste seine Beschlüsse und bereitete die Geschäfte der Delegiertenversammlungen und der Arbeitssitzungen an fünf ordentlichen Sitzungen vor. Als Sitzungsort der Versammlungen diente im Normalfall wieder der kleinere Seminarraum im Serata Öggisbüel. Der Sitzungsbetrieb konnte ohne ausserordentliche Massnahmen durchgeführt werden.

Im Fokus der Tätigkeiten der ZPZ standen die Arbeiten zur Anpassung des regionale Richtplans Zimmerberg. Einerseits wurde das Revisionspaket 2022 am 11. Mai 2023 von der Delegiertenversammlung ZPZ zuhanden der Festsetzung durch den Regierungsrat verabschiedet und andererseits das Revisionspaket «Uferbereich vom Zürichsee» am 23. November 2023 zuhanden der öffentlichen Auflage und Anhörung freigegeben.

Das Revisionspakete 2022, welches aus politischer Sicht wenig brisante Themen beinhaltet, wurde Ende 2023 vom Regierungsrat ohne Anpassungen festgesetzt. Anders dürfte es mit dem Revisionspaket «Uferbereich vom Zürichsee» aussehen. Bei dieser Richtplananpassung ist mit einer breiten und kontrovers geführten Diskussion zu rechnen. Befeuert dürfte diese durch die Uferinitiative werden, über welche die Stimmbevölkerung im Kanton Zürich am 3. März 2024 abstimmen wird. Auch dürfte das Ergebnis der Abstimmung folgen für die konkreten Festlegungen zum «Zürichseeweg» in der Richtplanvorlage haben.

Wie jedes Jahr nahm die ZPZ Stellung zu verschiedenen Gesetzes- und Planungsvorlagen. Insgesamt wurden drei Stellungnahmen zu Planungsvorlagen der Verbandsgemeinden und zu zwei von Nachbarregionen und Nachbarkantonen verfasst. Stellungnahmen zu Vorlagen des Kantons Zürich (PBG und KRP Revisionen) waren 2023 erst in Vorbereitung für die Verabschiedung im 2024.

Im Weiteren hat die ZPZ im Jahr 2023, angestossen durch Umweltorganisationen der Region Zimmerberg, das regionale «Naturnetz Zimmerberg» (NNZ) gegründet. Dieses wurde nach dem Vorbild des Naturnetzes Pfannenstil aufgebaut. Vorderhand besteht das NNZ aus einer Geschäftsstelle, geführt durch die Stadt Wädenswil, und einer durch die Delegiertenversammlung ZPZ eingesetzte Fachkommission. Nach der Gründung im Juli 2023 wurde der Rest des Jahres für die Vorbereitung der Strukturen (z.B. Aufbau Webseite) verwendet. Die effektiven Arbeiten sollen 2024 aufgenommen werden.

Im aktuellen Arbeitsjahr 2024 wird sich die ZPZ schwerpunktmässig mit der Erarbeitung der definitiven Richtplanvorlage «Uferbereich vom Zürichsee» befassen. Zudem wird auch schon die Erarbeitung des Entwurfs der Teilrevision 2024 an die Hand genommen. Ferner darf man gespannt sein über die Aufnahme der Tätigkeiten des Naturnetzes Zimmerberg.

Präsident: Martin Arnold
Tannenbachstrasse 18, 8942 Oberrieden
T: 044 455 56 82 / E: info@martinarnold.ch

Sekretär: Marcel Trachsler
Gemeinde Thalwil
Dorfstrasse 10, 8800 Thalwil
T: 044 723 23 08 / E: zpz@thalwil.ch

29. Februar 2024 / mtr